

## Keine Angst vor Dreck – die Trash Heroes halten Dietlikon sauber

Die Trash Heroes sind die Abfall-Helden aus Dietlikon. Die Jugendlichen säubern den öffentlichen Raum der Gemeinde von Frühling bis Herbst.



Dank den Trash Heroes glänzt in Dietlikon nicht nur der Stern. (Foto zvg)

Das Projekt wurde im Jahr 2015 von Sigal Asraf, Jugendarbeiterin der aufsuchenden Jugendarbeit Dietlikon (Ajuga), lanciert und wird dieses Jahr zum vierten Mal mit den Jugendlichen aus Dietlikon durchgeführt. Letztes Jahr wurden die Trash Heroes mit einem offiziellen «No Littering Label» und einer Medaille der Interessengemeinschaft für eine saubere Umwelt (IGSU) ausgezeichnet. Weil sich der Abfall im öffentlichen Bereich wiederkehrend ansammelt, treffen sich die Trash Heroes einmal monatlich, jeweils am ersten Mittwochmittag des Monats. Dieses Jahr sind sie im März erfolgreich gestartet und werden bis im September Abfall sammeln. Dabei entstehen zwischen den Jugendlichen neue Kontakte und Freundschaften. Die Abfall-Helden werden an diesen Nachmittagen von Jugendarbeitenden begleitet.

### Die Trash Heroes kriechen unter Gebüsche

Wenn sie unterwegs sind, tragen sie gelbe Westen und haben das nötige Werkzeug wie Abfallzangen sowie verschiedene Abfallsä-

cke für PET und Aluminium dabei, mit dem der Müll direkt getrennt wird. Die Jugendlichen sind sehr engagiert. Sie kriechen unter Gebüsche und scheuen sich nicht vor Dreck, um an herumliegenden Abfall zu kommen. Für ihren grossartigen Einsatz kriegen sie ein Taschengeld.

### Wegwerfbewusstsein

Die Jugendlichen sind selbst direkt vom herumliegenden Abfall betroffen und leisten durch ihre Teilnahme am Projekt einen grossen Beitrag am Prozess der Säuberung der Gemeinde Dietlikon. Dadurch haben die Jugendlichen ein Bewusstsein für das Wegwerfen von Abfall, Umweltschutz, Littering und Recycling entwickelt. Zudem kriegen sie auf ihren Rundgängen auch immer wieder Zuspruch von Einwohnern, was sie umso mehr motiviert, sich für ihre Umwelt einzusetzen. Die Jugendarbeitenden der Ajuga sind sehr stolz auf ihre Trash Heroes und freuen sich in den kommenden Sommermonaten mit ihnen unterwegs zu sein.

Jugendarbeit Ajuga Dietlikon  
Julia Brand, Praktikantin